Erfahrungsbericht zum Aktionstag Saubere Hände 2024 in der Mathias-Stiftung

Der Aktionstag der Aktion Saubere Hände wurde in diesem Jahr an den Tagen rund um den 05.05.2024 (weltweiter Tag der Händehygiene) an verschiedenen Standorten der Mathias-Stiftung und in der Akademie für Gesundheitsberufe unter dem Motto "Herzensangelegenheit – Sepsis Prävention" durchgeführt.

An diesen Tagen waren alle Mitarbeitenden der Stiftung eingeladen, sich an einem Stand der Hygienefachkräfte über den Umgang mit Gefäßkathetern, Anzeichen einer beginnenden Sepsis und die korrekte Händehygiene zu informieren.

Auf die Aktion wurde vorab im Newsticker des Intranets und durch Flyer aufmerksam gemacht.



Institut für Krankenhaushygiene und Mikrobiologi

Aktionsstände

An Infoständen konnten die Mitarbeiter ihr Wissen überprüfen und weiterführende Informationen sammeln. Sie konnten ihre Fertigkeiten zum Umgang mit Gefäßkathetern zeigen und das Wissen zur Prävention von Gefäßkatheter assoziierten Infektionen überprüfen.



Angebotene Aktionen

Umgang mit Gefäßkathetern

An diesem Stand musste passendes Verbandmaterial zusammengestellt werden um anschließend einen Verbandwechsel an PVK, ZVK oder Port durchzuführen.

Die Mitarbeiter wurden auf die kürzlich neu angelegten Praxistipps und die aktuellen Hygienevorgaben der Kommission für Krankenhaushygiene und Infektionsprävention aufmerksam gemacht.

Fehlerbilder





Auf Fehlerbildern konnten Hygienefehler aufgedeckt werden, die extra für diesen Zweck nachgestellt wurden. Danach wurde eine hygienisch korrekte Durchführung veranschaulicht.





Überprüfung der Händedesinfektion

In der "Blue Box" konnten Interessierte überprüfen, wie gründlich sie ihre Hände desinfiziert haben.



Hautstellen, die nicht vollständig mit Desinfektionsmittel benetzt wurden, bleiben in der "Blue Box" dunkel.

Zum Abschluss des kleinen Hygieneparcours konnten sich alle Kollegen mit zum Thema passenden Herzenswaffeln am Stiel stärken.



Alle Teilnehmenden hatten die Möglichkeit sich an den jeweiligen Standorten auf einem Plakat der Aktion Saubere Hände zu verewigen.

Über die positiven Rückmeldungen aus den Einrichtungen haben wir uns sehr gefreut!

